

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Table with 2 columns: Duration (3 meses, 6, 12) and Price (Ptas. 4, 8, 16). Includes a note for 'Número suelto 5 céntimos'.

Oficina: San Marcial, 10
Martes 16 de Febrero de 1915.

Diario Republicano

Año XXXI :: SAN SEBASTIAN :: Núm. 10.640

LA GUERRA EUROPEA

Solidaridad financiera de los aliados

DE NUESTROS CORRESPONSALES
POR TELÉFONO Y TELEGRAFO

PARIS Y MADRID, 15 y 16

La lucha en el Norte

Comunicado oficial

El parte oficial de las tres de la tarde... En Bélgica hay bombardeo continuo de nuestras trincheras y de las demas.

Los albaneses se han apoderado de seis aldeas... En Bélgica hay bombardeo continuo de nuestras trincheras y de las demas.

Del lado turco

Tentativa turca fracasada
Telegrafan de San Petersburgo que la nueva tentativa de los turcos de apoderarse de Semla fracasó por completo.

Disturbios en Esmirna
En los alrededores de Esmirna se nota una gran efervescencia contra el partido Juvén turcos.

Grecia y Turquía
Dicen de Atenas que las promesas de la Puerta de dar satisfacciones a Grecia...

Sobre el bloqueo

Una nota colectiva

Al «New York Herald» comunican de Amsterdam que el gobierno de los Países Bajos ha remitido ya a Berlín una nota relativa al bloqueo de las costas inglesas.

Pérdidas habidas

Dicen de París que anteyser se publicó una estadística, demostrando que las transacciones comerciales francesas han disminuido en más de 3.000 millones en los cuatro primeros meses de guerra.

Pensiones para viudas

El ministro de la Guerra francés ha acordado conceder a las viudas de los soldados muertos una pensión de 503 francos.

Consejo de guerra

En París se ha celebrado un Consejo de guerra contra varios métodos de los alemanes, acusados de pillaje.

Promoción

El príncipe de Gales ha sido nombrado teniente.

Rusos, alemanes y austriacos

Comunicado ruso

Se recibe de San Petersburgo el siguiente telegrama oficial: «Se desarrollan gradualmente los combates en el frente oriental de la línea fortificada de Mello, bajo la presión de grandes fuerzas alemanas.»

El esfuerzo contra Varsovia

Dicen de Amsterdam al «Daily Mail» que en el frente oriental fué «hecho anteyser por el kaiser el mariscal von Hindenburg, y quedó acordado que en la semana próxima se intente un esfuerzo decisivo contra Varsovia, cuya rendición anula el Emperador Guillermo con anterioridad a la próxima reapertura del Reichstag, para que el Parlamento apruebe un nuevo empréstito de guerra.»

Inquietud en Alemania

El corresponsal del «National Tidende» de Copenhague escribe de Berlín, dice que la censura de los servicios postal y telegráfico se ha hecho tan estricta, que es imposible indicar lo que pasa.

Hasta las campanas

Dicen de Amsterdam que las autoridades austriacas han ordenado que se haga un censo de las campanas de torres existentes en todo el imperio, a fin de obtener metal para la fabricación de armas.

Desórdenes

Comunican de Budapest que en la Transilvania siguen los desórdenes públicos.

Del lado serbio

Luchan los albaneses
Dicen de Nisch que los ataques de los albaneses contra Servia van tomando cada día mayor extensión.

El caso del Wilhelmuna

Los ingleses han declarado buena presa este barco, que salió de los Estados Unidos cargado de víveres para Alemania.

Con este motivo, el embajador alemán en Washington ha hablado con mister Bryan para manifestarle que desde el momento que Japón a China, respecto a recibir por hambre a Alemania, está procurando destruir su comercio marítimo.

De todas partes

Atentado en Sofía

Comunican de Sofía que durante una fiesta celebrada en el Casino Municipal, a la que asistían las familias más distinguidas de Sofía, estalló una bomba, resultando muerto un oficial.

Las demandas del Japón

Dicen de París que «L'Echo» y «Le Journal» comentan las demandas presentadas por el Japón a China, respecto a la posesión definitiva de los territorios que poseía Alemania en el Celeste Imperio.

Los socialistas aliados
Una conferencia
Se celebró ayer en Londres una conferencia de representantes del partido socialista de las naciones aliadas.

Se celebró un acuerdo en que se emite la opinión de que el derecho y el deber de las naciones atacadas es adoptar las medidas necesarias para asegurar su propia defensa.

En estas condiciones, una victoria imperialista sería la derrota de la democracia y de la libertad en Europa.

Informe posterior de Londres dicen que en la conferencia socialista se tomaron como base los siguientes acuerdos: Los socialistas no quieren el aniquilamiento político ni económico de Alemania ni de Austria, pues solamente hacen la guerra a los aliados.

Terminada la guerra, los trabajadores habrán de reconstituir «La Internacional» combatiendo la diplomacia secreta; acabar con el militarismo y el predominio de los intereses de los fabricantes y establecer el arbitraje obligatorio.

Participan de Amsterdam que según noticias de Alemania, la escasez de cobre es tal, que el gobierno ha enviado agentes a los países neutrales para comprar toneladas de mineral, a los que se pagará a tres mil marcos la tonelada.

Los cereales en Alemania

Noticias de fuente fidedigna recibidas en París, dicen que las severas medidas tomadas por Alemania sobre los cereales, han demostrado que las investigaciones oficiales demostraron que hasta Agosto existía un déficit de un millón de toneladas de cereales necesarios para el consumo de la población.

En general la prensa rumana insiste vigorosamente en la tesis de la intervención de Hungría en la guerra.

«La unidad o la muerte: no existe otra solución para nosotros que la guerra.» «Hungría ha llegado el momento supremo, soñado y profetizado por nuestros mayores. Toda vacilación sería un crimen nacional.»

«La época, órgano de Filipeco, es todavía más clara. Dice así: «Hungría: Vosotros habéis elegido, y nosotros, a nuestra vez, elegimos la guerra. Conservamos la confianza inquebrantable de que Rumania recobrará lo que pertenece y de que jugaremos un papel decisivo en el conflicto europeo.»

En el aire y en el mar

Contra los aviones

En diferentes puntos de la provincia de Zeilândia se ha ido en los campeonatos de vuelo de los aviones de guerra, para advertir a los aviones extranjeros que no tienen derecho a volar sobre ese territorio.

Vapor detenido

El vapor holandés «Zuiderdijk» ha sido detenido por un submarino alemán en el mar del Norte, obligándole a presentar sus papeles.

El tribunal de presas

El tribunal de presas de Londres ha examinado el caso de cuatro buques alemanes que fueron capturados poco después de la declaración de guerra. Todos hallan salido de sus puntos de destino antes de «ser declarados» y, por consiguiente, la ignoraban.

En tal virtud, el convenio de La Haya declara que la presa no es válida. Sin embargo, como ese convenio no fué firmado por Alemania sino con reservas

De Madrid

Radiogramas alemanes

Las estaciones de radiografía de Alemania, facilitaron ayer las siguientes noticias: «Ayer las tropas austro-húngaras han iniciado en el desfiladero de Dukla la ofensiva contra fuerzas rusas compuestas por regimientos albaneses, y las desalojaron de dos alturas de gran importancia estratégica y tomaron por asalto un pueblo cerca de Lichkov.»

Atentado en Sofía

Comunican de Sofía que durante una fiesta celebrada en el Casino Municipal, a la que asistían las familias más distinguidas de Sofía, estalló una bomba, resultando muerto un oficial.

Las demandas del Japón

Dicen de París que «L'Echo» y «Le Journal» comentan las demandas presentadas por el Japón a China, respecto a la posesión definitiva de los territorios que poseía Alemania en el Celeste Imperio.

Los socialistas aliados
Una conferencia
Se celebró ayer en Londres una conferencia de representantes del partido socialista de las naciones aliadas.

Se celebró un acuerdo en que se emite la opinión de que el derecho y el deber de las naciones atacadas es adoptar las medidas necesarias para asegurar su propia defensa.

En estas condiciones, una victoria imperialista sería la derrota de la democracia y de la libertad en Europa.

Informe posterior de Londres dicen que en la conferencia socialista se tomaron como base los siguientes acuerdos: Los socialistas no quieren el aniquilamiento político ni económico de Alemania ni de Austria, pues solamente hacen la guerra a los aliados.

Terminada la guerra, los trabajadores habrán de reconstituir «La Internacional» combatiendo la diplomacia secreta; acabar con el militarismo y el predominio de los intereses de los fabricantes y establecer el arbitraje obligatorio.

Participan de Amsterdam que según noticias de Alemania, la escasez de cobre es tal, que el gobierno ha enviado agentes a los países neutrales para comprar toneladas de mineral, a los que se pagará a tres mil marcos la tonelada.

Los cereales en Alemania

Noticias de fuente fidedigna recibidas en París, dicen que las severas medidas tomadas por Alemania sobre los cereales, han demostrado que las investigaciones oficiales demostraron que hasta Agosto existía un déficit de un millón de toneladas de cereales necesarios para el consumo de la población.

En general la prensa rumana insiste vigorosamente en la tesis de la intervención de Hungría en la guerra.

«La unidad o la muerte: no existe otra solución para nosotros que la guerra.» «Hungría ha llegado el momento supremo, soñado y profetizado por nuestros mayores. Toda vacilación sería un crimen nacional.»

«La época, órgano de Filipeco, es todavía más clara. Dice así: «Hungría: Vosotros habéis elegido, y nosotros, a nuestra vez, elegimos la guerra. Conservamos la confianza inquebrantable de que Rumania recobrará lo que pertenece y de que jugaremos un papel decisivo en el conflicto europeo.»

En el aire y en el mar

Contra los aviones

En diferentes puntos de la provincia de Zeilândia se ha ido en los campeonatos de vuelo de los aviones de guerra, para advertir a los aviones extranjeros que no tienen derecho a volar sobre ese territorio.

Vapor detenido

El vapor holandés «Zuiderdijk» ha sido detenido por un submarino alemán en el mar del Norte, obligándole a presentar sus papeles.

El tribunal de presas

El tribunal de presas de Londres ha examinado el caso de cuatro buques alemanes que fueron capturados poco después de la declaración de guerra. Todos hallan salido de sus puntos de destino antes de «ser declarados» y, por consiguiente, la ignoraban.

En tal virtud, el convenio de La Haya declara que la presa no es válida. Sin embargo, como ese convenio no fué firmado por Alemania sino con reservas

De Madrid

Radiogramas alemanes

Las estaciones de radiografía de Alemania, facilitaron ayer las siguientes noticias: «Ayer las tropas austro-húngaras han iniciado en el desfiladero de Dukla la ofensiva contra fuerzas rusas compuestas por regimientos albaneses, y las desalojaron de dos alturas de gran importancia estratégica y tomaron por asalto un pueblo cerca de Lichkov.»

Atentado en Sofía

Comunican de Sofía que durante una fiesta celebrada en el Casino Municipal, a la que asistían las familias más distinguidas de Sofía, estalló una bomba, resultando muerto un oficial.

Las demandas del Japón

Dicen de París que «L'Echo» y «Le Journal» comentan las demandas presentadas por el Japón a China, respecto a la posesión definitiva de los territorios que poseía Alemania en el Celeste Imperio.

Los socialistas aliados
Una conferencia
Se celebró ayer en Londres una conferencia de representantes del partido socialista de las naciones aliadas.

Se celebró un acuerdo en que se emite la opinión de que el derecho y el deber de las naciones atacadas es adoptar las medidas necesarias para asegurar su propia defensa.

En estas condiciones, una victoria imperialista sería la derrota de la democracia y de la libertad en Europa.

Informe posterior de Londres dicen que en la conferencia socialista se tomaron como base los siguientes acuerdos: Los socialistas no quieren el aniquilamiento político ni económico de Alemania ni de Austria, pues solamente hacen la guerra a los aliados.

Terminada la guerra, los trabajadores habrán de reconstituir «La Internacional» combatiendo la diplomacia secreta; acabar con el militarismo y el predominio de los intereses de los fabricantes y establecer el arbitraje obligatorio.

Participan de Amsterdam que según noticias de Alemania, la escasez de cobre es tal, que el gobierno ha enviado agentes a los países neutrales para comprar toneladas de mineral, a los que se pagará a tres mil marcos la tonelada.

Los cereales en Alemania

Noticias de fuente fidedigna recibidas en París, dicen que las severas medidas tomadas por Alemania sobre los cereales, han demostrado que las investigaciones oficiales demostraron que hasta Agosto existía un déficit de un millón de toneladas de cereales necesarios para el consumo de la población.

En general la prensa rumana insiste vigorosamente en la tesis de la intervención de Hungría en la guerra.

«La unidad o la muerte: no existe otra solución para nosotros que la guerra.» «Hungría ha llegado el momento supremo, soñado y profetizado por nuestros mayores. Toda vacilación sería un crimen nacional.»

«La época, órgano de Filipeco, es todavía más clara. Dice así: «Hungría: Vosotros habéis elegido, y nosotros, a nuestra vez, elegimos la guerra. Conservamos la confianza inquebrantable de que Rumania recobrará lo que pertenece y de que jugaremos un papel decisivo en el conflicto europeo.»

En el aire y en el mar

Contra los aviones

En diferentes puntos de la provincia de Zeilândia se ha ido en los campeonatos de vuelo de los aviones de guerra, para advertir a los aviones extranjeros que no tienen derecho a volar sobre ese territorio.

Vapor detenido

El vapor holandés «Zuiderdijk» ha sido detenido por un submarino alemán en el mar del Norte, obligándole a presentar sus papeles.

El tribunal de presas

El tribunal de presas de Londres ha examinado el caso de cuatro buques alemanes que fueron capturados poco después de la declaración de guerra. Todos hallan salido de sus puntos de destino antes de «ser declarados» y, por consiguiente, la ignoraban.

En tal virtud, el convenio de La Haya declara que la presa no es válida. Sin embargo, como ese convenio no fué firmado por Alemania sino con reservas

TARIFA DE PRECIOS

Table with 2 columns: Type (1.ª plana, 2.ª, 3.ª, 4.ª) and Price (Ptas. 1,50, 1,00, 0,75, 0,50). Includes a note for 'Pago adelantado'.

Telefóno número 24

de 1870 escribía contra el militarismo, y en cambio en 1914 firma el llamamiento a los aliados. El militarismo ha sido reconocido como una calamidad, en la misma Alemania; como un fenómeno contrario a la cultura y en modo alguno su protector.

También fueron echados los rusos al Norte de Delatyn. Las fuerzas aliadas han ocupado dicha ciudad, capturando igualmente a numerosos rusos.

En la Galitzia, al Sudoeste de Nadworna, las tropas austro-húngaras han continuado victoriosas para las armas austriacas.

GRAN CASINO

Hoy martes, en sesión de noche

Debut de ANDERSON

el asombroso ilusionista

Dr. R. Marticorena

Consultas de 10 a 11

GARIBAY, 13 BIS, 2.º PISO

GRAVE PROBLEMA

Así podemos llamar la crisis ya presente en España, que cada día se hace más aguda más en todos los pueblos y que ha llegado a revestir en nuestra patria las proporciones de un problema gravísimo para gobernantes y gobernados. Y es lo más grave que esta crisis...

«El gran cuartel general alemán dice que en el Sur de Iprea los alemanes se han apoderado de 600 metros de posiciones.»

«El Suroeste de la Bassée fracasaron los ataques ingleses, haciendo a éstos varias docenas de prisioneros.»

«Cerca de Sudekoff los alemanes han recobrado la trinchera que perdieron el día 12.»

«Los franceses fueron desalojados de Sanjarr, en el valle de Lonch, y evacuaron sin lucha el pueblo de Renspach.»

«Noticias de Tula dicen que los rusos expulsados de Pitiponen y perseguidos por los alemanes en dirección a Tanroge.»

«En la región fronteriza al Este de los lagos meurianos continúa la lucha, pero según los alemanes rápidamente a los rusos de un punto a otro.»

«En la región de Koino fuerzas alemanas avanzan contra núcleos rusos.»

«En la región del Vistula los alemanes han ocupado Ruzhica, cogiendo a los rusos muchos prisioneros y seis cañones.»

«El ala izquierda turca tuvo un encuentro con la infantería y el artillería rusa, que se retiraron dejando en el campo 4 muertos.»

«El ala derecha turca, a pesar del fuego de la artillería rusa, consiguió avanzar hasta las cercanías del bosque de palmeras cerca de Korna, retirándose los ingleses desordenadamente.»

«Los turcos han sufrido muchos heridos.»

«En otro ataque los turcos ocuparon la fortaleza de Pirindi, apoderándose de 600 cañones.»

Una conferencia

Militarismo e intelectualismo

Hace algunos días se dió en una de las aulas de las obradoras de Ginebra la segunda conferencia a beneficio de las víctimas de la guerra en la Alta Saboya.

El profesor M. E. Yung habló ante un público numeroso, del militarismo y del intelectualismo.

«Dijo que fué una ilusión magnífica y generosa la que nos hicimos, en los albores del siglo XX, al creer que bastaba a entrar en una era de paz universal.»

«El conferenciante recordó las tentativas del Tsar en favor de la limitación de armamentos, la oferta que la Haya y la institución del premio Nobel. Pero los acontecimientos han desmentido las ilusiones de algunos filántropos y de algunos pacifistas.»

«En todos tiempos han existido dos grandes partidos, con mentalidades opuestas. El uno inclinado a la resignación, el apego de las cosas antiguas, y el segundo considera la guerra como una ley de la naturaleza y de la humanidad, es decir, como una cosa sagrada. La opinión dominante en los obradores de Ginebra es la de los intelectuales, que se oponen a la guerra.»

«Se impone una solución positiva, ante las espantosas realidades de los momentos actuales. Es la lucha contra el militarismo y el imperialismo, vestigios de la barbarie.»

«El verdadero militarismo, el militarismo de conquista, es la fuerza antipositivista al derecho, es el desprecio de la palabra empeñada, es la supremacía de la fuerza y el desprecio de la justicia.»

«El conferenciante pone de relieve las contradicciones de Haackel, quien antes de 1870 escribía contra el militarismo, y en cambio en 1914 firma el llamamiento a los aliados.»

«El militarismo ha sido reconocido como una calamidad, en la misma Alemania; como un fenómeno contrario a la cultura y en modo alguno su protector.»

«También fueron echados los rusos al Norte de Delatyn. Las fuerzas aliadas han ocupado dicha ciudad, capturando igualmente a numerosos rusos.»

«En la Galitzia, al Sudoeste de Nadworna, las tropas austro-húngaras han continuado victoriosas para las armas austriacas.»